

Handschriften / Autographen

Tagebuch von Heinrich Melchior Mühlenberg.

Muhlenberg, Henry Melchior

Providence, Pa., 14.07.1783-06.02.1784

30. - 31. August 1783

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-174253

was ich Ihnen so weit vom Untertan, das zu Fuß gebracht
 und weiter zum Post zu geben.

Samstag d. 30. Aug. Nach Lündel ofen Ragn. Erüf-
 te ein Kind, was ich schon und zuügn von der
 spärlichen Maimen was ich brachten. Die übrige Zeit
 wurde auf Lesen im Neuen Testament.

Montag d. 31. Aug. öffentl. Gottesdienst in der Kirche
 bei uns zu Fuß = Andacht und Nachmittags Erüf.

Montag d. 1. Septemb. Die ersten Kitz und neue Wirkung.
 Die ersten Veränderungen von Litz zu Kitz
 gewiss die stärksten Nachkommen und Kitz
 allerlei Gesellen.

Dienstag d. 2. Sept. haben gelernt, geschrieben und haben
 zu Fuß gefeiert.

Mittwoch d. 3. Sept. in der Gegend nach haben wir im
 ersten Hof gefeiert, was ich das Malz Korn und Litz
 befriedigt, als sonst nötige Nahrungsmittel für Menschen und Litz.

Donnerstag d. 4. Sept. In der Ragn bleibt nach zurück und
 der Mangel wird immer größer und mehr
 schändlicher bei Menschen und Litz. Deut. 28, 23.

Freitag d. 5. Sept. 16 ist von einigen Zeit Litz ein
 Kitz in unserm benachbarten Amt Schippach ein
 desperate Kitz. Litz wird gespürt, Kitz und
 nur ein Litz von Kitz und nach Philadelphia
 ins Gefängnis gebracht worden, die übrigen sind.